
護理系系學會簡介

陽明大學護理學系系學會成立於民國 76年，

並依據「國立陽明大學輔導成立學生自治團體與社

團組織及活動施行辦法」制定組織章程。組織章程

中提到系學會的宗旨為：

一、 聯絡本系師生以及各年級間之感情，砥礪學

行，培養互助合作的精神。

二、 促進本系與本校各系以及與他校護理學系之交

流，提高本系之地位形象。

三、維護及爭取本系之共同權益及服務本系同學。

系學會的活動及作為，皆依循著組織章程的宗

旨來進行。

系學會舉辦的許多例行活動，依時間排序為：9

月迎新茶會、10月巧克力傳情、11月護理盃、12

月期末同樂會、3月護理之夜、4月春遊、5月會長

選舉、6月送舊。此外，每學期會於全系的「與系

主任有約」中舉行「會員大會」，清楚且透明地向

會員――也就是護理系的同學們，說明系學會費的

使用，以及組織章程中的條文修訂。

對外方面，系學會也定期參與「全國護理學

生聯合會」，系學會長每 2~3個月會代表系上參

與護聯會的會議；與全國各大專院校護理系其他

代表齊聚中國醫藥學院，共商全國大護盃體育及

學術活動事宜。

105 年全國學生社團評選甲等
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 »  本校護理系系學會獲得全國社評甲等獎， 
由會長許爾琪同學代表領獎

 »本校參與「105年全國社評暨觀摩活動」人員

參加 105年全國學生社團評選

這次護理學系系學會代表學校參加 105年

全國大專校院學生社團評選，主要原因為 104

年的校內社團評鑑，在上一屆系學會學長姐的努

力之下，以 90分以上的成績獲得優等，因此學

校推派我們參與全國社評的自治性社團組。

準備評選的過程是非常忙碌、繁瑣的，儘管

辦活動時，該具備的書面文件像是企劃書、成果

報告書等等都有保存下來，開幹部會議時會議記

錄也都有完整紀錄，但要將資料完整搜集、重新

編排，並且要符合評選的評比項目，是非常不

容易也十分耗費心力的一件事。評選時間是在

105年 3月 19日，我於 105年的寒假，就請

系學會的幹部們將平時所具備的文件，分門別類

地上傳到系學會的雲端資料夾，並列出各個幹部

應該上傳的文件表單，且訂出期限。

材料備足了，產出的過程是真正困難所在，

就像一盤散沙要做成沙堡一樣；在系學會幹部們

的努力整理之下，終於產出了最初的一份社團評

選資料。但事情並沒有這麼簡單，這份資料再拿

給課輔組的輔導員檢閱後，被給予了很多意見，

有非常多可以進步的空間，以及可以再補充的資

料，於是便開啟了一連串無止盡的修改過程。

全國社團評選方式

全國社團評選的方式是這樣的：每個參與比

賽的社團，會有一張長桌大小的場地，大家可以

憑自己的創意與能力，來佈置出最能夠表達社團

特色的環境，這點其實對於自治性社團來說較難

發揮；因為比起其他例如音樂性、體育性、康樂

性社團等等，自治性社團的目標主要是管理與團

結屬於同一性質的人，像是系學會或僑聯會等

等。我們的呈現方式，是請系學會的美宣做出呈

現系學會宗旨的海報，加上舉辦活動的相片。比

賽場內可以看到五花八門、氣勢非凡的佈置，我

們的海報可能相形失色，但其實場地佈置是不列

入計分的，主要功能是讓評審留下深刻印象，以

及把握機會展現社團特色。

主要計分的就是評選檔本的內容，主辦方事

前有寄給參與評選的社團評分標準表，分為組織

運作、社團資料保存與管理、財務管理、社團活

動績效四項。評審們會在有限時間內，重點式地

閱覽檔本，同時詢問各社團代表問題，然後根據

社團代表的回答以及檔本的內容評分。依照規定，

每社團只能留有一位代表在比賽會場負責回答問

題，而陽明護理學系系學會的代表就是我。

評選開始之初，氣氛很緊繃，每個代表們無
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不如坐針氈地等候評審到來；當評審親臨單位時，

無不卯足全力地解說；結束評選後，來自台灣各地

不同系所的代表們才卸下壓力，開始交流，分享彼

此經營社團的經驗、互相砥礪。

獲得甲等的原因

我想系學會這次能夠獲得甲等的原因，是因為

我們的組織章程有明訂各種規範，像是社團宗旨、

社員大會的召開與權責、幹部架構、社員的權利義

務、會費的收退方式以及選舉罷免的方法等；並且

適時修訂條文，使條文與時俱進，也備有條文修訂

的前後對照表，以及修訂原因的紀錄；各次修正時

間皆詳實地記載於組織章程當中，整個組織章程的

系統算是完善。

除此之外，在社團的資料保存與資訊管理方面，

系學會擁有自己的粉絲專頁與私人社團。「粉絲專

頁」作用於舉辦活動時，對內與對外公佈活動資訊；

「私人社團」裡頭包含在校生、畢業校友以及系上

的老師，主要用來公布系上重要資訊，運用現在幾

乎無人不用的臉書，來達到快速傳播資訊的效果。

此外，所有系學會的電子文件，包含各個活動歷年

的企劃書與成果報告書、各種申請表單、各種財務

報表，皆儲存於所有系學會幹部共用的雲端硬碟。

如此一來，傳承時便有很完整的電子資料，既環保

又全面。

在財務方面，系學會在新生剛入學的時候收

取 2000元會費，四年只收這麼一次，且在收取

前會先和新生們講解系學會費的用途，新生可以

自己選擇要不要繳交，沒有強迫性。系學會有自

己的獨立帳戶，由總務管理，公私分明。總務每

個月會將財務報表公布在系上的私人社團中，來

做公開徵信，讓全系的人來審視財務運用的狀況，

且每學期都會向會員總結整個學期的財務金額，

盡量做到公開透明。

佔評選分數一半比例的社團活動績效，也是

一項評分重點。我想系上最有特色的活動是迎新
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茶會，這是一個讓新生打開視野、認識陽明護理

的活動，更重要的是在活動中，每個學弟妹可以

握有抽直屬的權利。有別於一般傳統依照座號來

分配直屬學長姐，或者有些系甚至沒有直屬學長

姐的制度，我們選擇翻轉規則，讓學弟妹決定自

己的命運。

而一年一度的「護理之夜」是全系參與度最高

的活動，幾乎是百分之百的參與，不論是在醫院忙

碌實習的學長姐，或是忙於參加社團的小大一，無

不認真地準備這個系上的年度盛會。每個年級出大

約 30分鐘的表演，邀請全護理學院的老師，以及

全校的師生一同觀賞，表演廳總是座無虛席。今年

的護理之夜甚至將經典舞台劇「暗戀桃花源」於舞

台上重現，學長姐的精彩演出博得滿堂彩。

參與評選的收穫

以上大概是這次得獎的原因。我覺得參與這次

評選最大的收穫，是從評審那裡了解很多可以改進

的地方；還有，從其他學校的系學會中學到，原來

經營社團可以那麼地有系統，舉辦的活動可以那麼

有創意。

儘管評選之後三個月就卸任會長，我依然盡我

所能的，將可以改進的部分在任內修改；來不及做

到的就告訴學弟妹，讓新任的會長知道有這樣的改

善空間。

覺得自己很幸運，能夠在大二經營系學會的這

段時間參與評選，這是很難得的機會，畢竟這不是

想參加就可以參加的。謝謝課輔組給予護理學系系

學會這個機會，儘管過程十分難熬與艱辛，讓幹部

們在百忙之中又多了很多事要做；自己在過程中也

常常質疑這樣的評選到底有沒有意義，到底值不值

得花那麼多時間，用那麼多紙張來做這件事。但參

加過後，覺得收穫是有的，而且體會到將這些收穫

傳承的重要性，希望護理學系系學會未來可以經營

得更好！
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